

**Café
político**

José Fonseca
jose.fonseca@eleconomista.mx

Se alista el Presidente para el año más difícil

A 23 meses y 26 días del fin de su sexenio, el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, entre irónicas referencias a su salud, deja entrever la prisa que tiene por dejar lo más adelantados posible los cambios prometidos.

Sus giras implican el reconocimiento de que, como a todos, el tiempo no le alcanzará, porque por diversas razones no ha sido total el desmantelamiento institucional y el nuevo entramado está a medio hacer, en obra negra, como se ha dicho aquí.

Como para todos sus antecesores el séptimo año será el más difícil, pues ya no tendrá el Poder. ¿Cómo ser indiferente si, quienquiera que le suceda hace cambios a su épica revolución de las conciencias? ¿Qué pasa si reclama "así no, así no"?

En riesgo de desacato la titular de la SEP

Un juez otorgó la suspensión provisional a la organización de la sociedad civil que solicitó el amparo de la justicia federal para detener la aplicación del programa piloto del nuevo programa educativo anunciado por la SEP para empezar el 30 de este mes.

La Secretaría de Educación Pública anunció no sólo que interpondrá un recurso, usó la táctica de "bullying" al amagar investigación al juez y dejó claro que continuará con el plan piloto.

La maestra **Leticia Gutiérrez Ruiz**, titular de la SEP, sigue instrucciones al anunciar que no respetará la suspensión provisional, sin importar eventuales sanciones, y muestra una más de las preocupantes pulsiones autoritarias del régimen.

Si son posibles las reformas transexenales

Ayer, la titular de la STPS **Luisa María Alcalde** puso en marcha lo que sería la etapa final de la reforma laboral que empezó en 2017 y ha continuado en este sexenio para pasar la justicia laboral de la jurisdicción del Ejecutivo al poder Judicial.

El gobierno lópezobradorista, justo es decirlo, por las razones que sea, decidió no congelar la reforma que se puso en marcha cuando el 24 de febrero de 2017 se publicó en el Diario Oficial la reforma peñista aprobada por el Congreso.

Este gobierno reconoció la pertinencia de la reforma y, pese a su carácter transexenal y limitaciones presupuestales, fue impulsada vigorosamente, con lo que, como dijo la titular de la STPS, los conflictos ya no serán historias sin fin y se resolverán en 45 días.

Notas en remolino

Esta semana será la de la Jefa de Gobierno de CDMX, **Claudia Sheinbaum**, pues durante ella recorrerá alcaldías y rendirá su informe el próximo viernes, pero ya no puede bajar la guardia. El camino ya está lleno de emboscadas, celadas, casi todas "amigables"... Si el CEN del PRI interviene en el proceso del Estado de México, **Alito** y los **Moreira** serán vistos no sólo como saboteadores, como sepultureros, porque harían del PRI patético satélite del partido oficial... Algo debe contribuir a la inflación lo que, según el Inegi, pagan las empresas por extorsiones del crimen organizado... A los pesimistas y devotos del destino manifiesto, dejó **Jalil Gibran** esta reflexión: "por muy larga que sea la tormenta, el sol siempre vuelve a brillar entre las nubes"...